

Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 19 de febrer de 2009. Comença la sessió a les 10 hores i 12 minuts. Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària número 42. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta:

Rogaría por favor a los medios de comunicación, si son tan amables, que fueran despejando el hemiciclo para que pudiéramos empezar con esta sesión plenaria. Muchas gracias.

***Compareixença del president del Consell
per a respondre les preguntes d'interés general
per a la Comunitat Valenciana***

La senyora presidenta:

Bon dia, es reprén la sessió plenària: compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Popular, il·lustre diputat senyor Costa.

El senyor Costa Climent:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor presidente del Consell.

Miembros del gobierno.

Señoras y señores diputados.

En el último año, un millón de personas han ido a engrosar las listas del desempleo. El pasado martes, en el Senado, al presidente del gobierno Zapatero se le preguntó por, precisamente, la situación del mercado laboral y el empleo en España. Lo extraño no es, señor presidente, que le pregunten al señor Zapatero por el empleo en Madrid, ni siquiera que Zapatero no conteste a lo que le pregunten o conteste lo que quiera a lo que le pregunten.

Lo curioso es que somos nosotros, el Partido Popular, los mismos que preguntamos allí y aquí, y los únicos que tenemos respuestas para esta situación. Cuando se trata de hablar de la lucha contra el desempleo, del mantenimiento de los puestos de trabajo, la inquietud siempre está del lado de los mismos, la contemplación está siempre del lado de los mismos y las soluciones siempre están de nuestro lado. Unos preferirán hablar o hacer otras cosas, cazar animales o cazar partidos políticos, nosotros venimos aquí a hablar de lo que interesa a los valencianos y a los españoles. *(Aplaudiments)*

Hoy, presidente, quiero felicitarle por el gran esfuerzo que su gobierno está haciendo en todas las materias, pero, fundamentalmente, en algo que es la preocupación de los padres de familia, de las mujeres que tienen que llevar un sueldo a su casa, de los jóvenes que quieren encontrar su primer puesto de trabajo.

Hoy, venimos a Las Cortes a hablar de lo que quiere hablar la sociedad valenciana, de lo que quieren hablar los miles y miles de personas que buscan su futuro, venimos a hablar de empleo, de lo que les interesa a los valencianos, a los alicantinos y a los castellanenses, de lo que le interesa al

gobierno del Partido Popular y a usted, presidente Camps. *(Aplaudiments)* Venimos hablando muchos años de esto. Cogimos una realidad en esta comunidad hecha un guiñapo por el gobierno socialista en materia de empleo. Y la realidad es la que es.

Hoy, sabemos quién habla de soluciones y quién está hablando, probablemente, de resignación, de fracaso, de oscuridad.

Hoy tenemos unas apuestas claras, por parte del presidente del gobierno Zapatero, en sus políticas económicas, que le dan a las comunidades autónomas para generar empleo, partidas que se incrementan menos de un 2% y, sin embargo, incrementa las partidas para pagar el desempleo en un 25%.

Esa es la realidad hecha números, la realidad de las políticas del gobierno socialista. Zapatero prefiere pagar con euros el desempleo de los españoles que buscar fórmulas para sacar a los españoles del desempleo y ponerlos a trabajar. Esa es la realidad del gobierno socialista. *(Aplaudiments)*

Señor presidente, la verdad es que los españoles quieren volver a tener la dignidad de encontrar un puesto de trabajo. Los españoles prefieren que no se incrementen las partidas del desempleo, prefieren contribuir a los presupuestos con su trabajo.

Hoy, vamos a hablar de empleo en la Comunidad Valenciana, y lo vamos a hacer porque a mi grupo parlamentario, al contrario que a otros grupos políticos en esta comunidad, le interesa saber lo que piensa el gobierno sobre la principal preocupación de los españoles y de los valencianos. Creemos que su gobierno está aplicando claramente políticas en la lucha contra el desempleo.

Por eso, señor presidente, nos gustaría que nos explicara cuáles son las políticas en la lucha contra el desempleo, en el mantenimiento de los puestos de trabajo y en la mejora de nuestro mercado laboral.

Muchísimas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta:

Per a contestar, té la paraula el president del Consell. *(Aplaudiments)*

El senyor president del Consell:

(Aplaudiments) Moltes gràcies. Muchas gracias. Gracias. Muchísimas gracias. Muchas gracias.

Por favor.

Muchas gracias, presidenta.

Señorías.

Querido portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

La verdad es que llevamos muchos meses hablando de empleo porque el empleo está en riesgo. Durante muchos años hablábamos de empleo porque creábamos empleo, lideramos el crecimiento económico y social de España durante el ciclo más amplio de la historia de nuestro país porque hablábamos empleo, siempre de empleo. Yo recuerdo que cada una de las iniciativas, de las inversiones, de las apuestas que durante estos años hacíamos, siempre tenían un sentido, un mismo objetivo: el empleo.

Nos hemos hecho —si me permiten ustedes— cátedricos de acciones para que el empleo sea una realidad en nuestra comunidad. Por eso, creamos más empleo que nadie en España y creamos más empleo que nadie en toda Europa.

Por lo tanto, sin solución de continuidad el gobierno del Partido Popular sigue hablando de empleo. Por eso, somos

los únicos con capacidad para seguir hablando de algo tan importante como es un puesto de trabajo para cada joven, para cada mujer, para cada ciudadano de nuestra comunidad. Y cuando pasamos de una situación de bonanza económica a una de crisis económica, supimos empezar a hablar de empleo. Y pusimos en marcha medidas de impulso para la economía –que tendré ocasión de contestar al grupo del Compromís en su pregunta.

Y, en este caso, me preguntan las medidas, de todas ellas, que tienen que ver con el empleo, puestas en marcha hace muy poco tiempo, que se suman a los acuerdos sociales y que se suman, también, a otros impulsos económicos y planes de competitividad que se han puesto en marcha durante este tiempo. Todo es coherente. Todo traza una línea de trabajo y esfuerzo en el mismo objetivo y de la misma forma, de la coherencia al éxito, y del éxito esta comunidad será la primera en salir de la crisis económica. (*Aplaudiments*)

En medida de empleo, vamos a poner en marcha una acción decidida para recuperarlo: desarrollar 160 nuevos talleres de empleo para el reciclaje profesional de desempleados, una inversión de 150 millones de euros; reforzar los programas de empleo público, 50 millones de euros; potenciar los programas de recolocación de los trabajadores procedentes de empresas en crisis, 36 millones de euros; proteger el autoempleo y fomentar la iniciativa empresarial, 35 millones de euros; fomentar la contratación de personas desempleadas, 23 millones de euros; apoyar la incorporación de los jóvenes a las empresas valencianas; nuevos talleres de formación para la contratación de menores de 25 años que no hayan obtenido ni el graduado de ESO ni tengan titulación de FP, 18 millones de euros; subvencionar acciones de formación con compromiso de contratación de alumnos, 18 millones de euros; reforzar el Servef y mejorar los servicios de los desempleados, 18 millones de euros; planes de empleo sectoriales de los trabajadores en sectores industriales tradicionales: textil, confección del sector calzado, juguete, madera, mueble y sector cerámico, 8 millones de euros; aumentar el apoyo a la economía social, 4,8 millones de euros.

De ese apartado –que ya anunciamos–, estos son los epígrafes que van directamente relacionados con todo lo que tiene que ver con el empleo. Se suma, a lo que ustedes ya saben, señorías, miembros de esta cámara, parlamento autonómico, a estas ayudas que ya hemos anunciado, a las pequeñas y medianas empresas, a los autónomos y a todos los sectores productivos para mantener su actividad, que está dotado con 335 millones de euros. También, a apoyar la inversión productiva en el ámbito local, en cada municipio de nuestra comunidad, dotado con 1.020 millones de euros, y, también, acercar la liquidez a nuestras empresas y su capacidad para obtener financiación y crédito dotado con 705 millones de euros.

Y anuncio en la mañana de hoy, que el gobierno de La Generalitat mañana aprobará el decreto ley, que será remitido luego a estas Cortes, para que se habiliten los créditos extraordinarios para la puesta en marcha de todos los planes enumerados.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta:

Per a preguntar, té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista, il·lustre diputat senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor presidente, la semana pasada evitó usted contestar a las preguntas que le hice desde esta tribuna, y, como ya pronostiqué, acabó atacando a los socialistas. Pero, la vida sigue y, como dicen en tierra de mi madre, lo que no se hace es lo que no se sabe. Y esta semana hemos sabido algunas cosas más.

Por eso, señor presidente, yo le pregunto hoy si sigue pensando que los diferentes organismos que operan bajo su control aplican correctamente el derecho administrativo. Me va a permitir, antes de contestar, que le dé un consejo: yo, en su lugar, daría muchas, muchas explicaciones.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta:

Té la paraula, el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.

Señorías, no he hecho otra cosa que dar explicaciones del trabajo político que me corresponde como presidente de La Generalitat. Y no he hecho otra cosa durante veinte años de responsabilidades públicas. Entre otras cosas, porque nuestros conciudadanos nos valoran por lo que hacemos y nos valoran por nuestras explicaciones. De lo que hacemos y de nuestras explicaciones; las constantes mayorías absolutas del Partido Popular. (*Aplaudiments*) Solo añadirle dos cosas.

La primera, ustedes siguen donde estaban hace años, y ustedes seguirán en donde están en los próximos años porque llevan años sin hablar de la Comunidad Valenciana, y nosotros llevamos años trabajando para la Comunidad Valenciana.

En segundo lugar, decirle que esta misma tarde, el vicepresidente primero del gobierno vendrá a este parlamento a contestar pregunta por pregunta toda aquella duda que los parlamentarios crean que deben preguntar porque la tienen, y que hace escasos minutos todos los miembros del gobierno de La Generalitat han solicitado sus comparencias personales para acudir a la comisión correspondiente y explicar con tranquilidad, con transparencia y con sentido de la lealtad y de la responsabilidad, todo aquello que ustedes preguntan. Lo hemos hecho siempre, porque es nuestra forma de ser.

Pero, si ustedes, durante este tiempo han intentando elevar una sombra de sospecha sobre una administración autonómica en la que trabajamos miles de funcionarios y altos cargos, durante los días de comparencia se darán cuenta del tremendo error que, una vez más, han vuelto a cometer.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista, senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor presidente, bienvenido sea este vendaval de transparencia. Veremos a ver dónde queda.

Mire, usted el otro día hablaba de llevar hasta el final el derecho administrativo en esta comunidad autónoma. Ha